FREUNDE DES LUDWIG FORUMS FÜR INTERNATIONALE KUNST E. V.

JÜLICHER STR. 97-109 D-52070 AACHEN +49 (0)241/1807-109 info@freunde-lufo.de

Liebe Freundinnen und Freunde des Ludwig Forums,

die Pandemie ist nun endlich zu Ende und wir freuen uns, dass wir so gut wieder ins öffentliche Leben zurückgefunden haben. Unser Verein hat an Fahrt aufgenommen, entscheidende Ereignisse des letzten Jahres waren die Neuwahl des Vorstands und die Verabschiedung der neuen Satzung. Wir sind froh, dass Sie, liebe Mitgliederinnen und Mitglieder, mit Freude ins Ludwig Forum kommen und uns bestärken in unserem gemeinsamen Vorhaben, das Ludwig Forum für Internationale Kunst zu unterstützen.

Denn das Ludwig Forum ist als selbstverständlicher, herausragender Teil der Kunst und Kultur in Aachen zugleich ein besonderer Ort, die Teilhabe an seinen vielen Aktivitäten bereichert nicht nur das Leben, ja sie verändert es. Wir erinnern uns alle an die großen Ausstellungen des Jahres 2023 – Belkis Ayón, deren Werke bis zum 12.3. zu sehen waren, "Illiberal Lives", "Switch, Pop, Points and Politics from the Ludwig Collection" und die noch bis zum 10.3. zu erlebende Überblicksausstellung von Katalin Ladik – am 17.10. und 19.11.2023 hatten wir die Gelegenheit, die eindrucksvolle Künstlerin persönlich kennenzulernen. Genauso wie beim neuen Double-Wall-Project von Ulrike Müller gab es zu jeder Ausstellung eine kostenfreie, inhaltsreiche Publikation auch zum Download; das ist weit mehr als die üblichen Broschüren oder Flyer. Ulrike Müllers Werk ersetzt an einem gewiss herausfordernden Ort – an riesighohen Wänden in einem schachtartigen Raum, der zudem noch von unterschiedlichen Positionen der Betrachterinnen und Betrachter erlebt werden kann – die Kreidezeichnungen von Dan Perjovschi, die gedanklich gewiss noch wie ein Palimpsest uns vor Augen stehen, obwohl ihre sichtbaren Spuren längst getilgt sind: Viele von uns durften dabei sein, als Dan Perjovschi in einer Aktion angefangen hatte, die Zeichnungen wegzuwischen. Es ist geplant, den Erwerb einer Edition von Drucken mit einer Originalzeichnung des rumänischen Künstlers möglich zu machen. Wir werden Sie rechtzeitig informieren. Aber auch die zahlreichen, vermeintlichen kleinen Veranstaltungen erfordern ein großes Engagement der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Ludwig Forums unter der umsichtigen und engagierten Leitung von Eva Birkenstock. Ich erinnere mich zum Beispiel an die Präsentation und Diskussion von Videoarbeiten der ukrainischen Künstler Roman Khimei und Yarema Malashchuk, wo mit "Explosions Near the Museum" Aufnahmen aus dem 2022 durch russische Besatzungstruppen geplünderten Kunstmuseum Cherson gezeigt wurden; der dokumentationsartige Film veranschaulicht die Verluste, während man im Hintergrund die Geräusche von Granatfeuer und Raketeneinschlägen hört. Die Künstler und ihr Werk kennenzulernen und mit ihnen darüber zu diskutieren – ich selbst hatte die Ehre, auf dem Podium präsent sein dürfen – , ging sehr zu Herzen.

Von Brigitte Laws organisiert, fanden wieder die stark nachgefragten Atelierrundgänge statt und unter der Ägide unserer zweiten Vorsitzenden Iva Haendly-Dassen die Kunstreisen – vom 15. bis 25. April findet die Reise nach Arlington zum 30-jährigen Jubiläum Städtepartnerschaft Aachen-Arlington statt. Ich bin sehr dankbar für das zeitaufwendige Engagement.

Unsere Mitgliederversammlung findet am 22. Februar 2024 statt. Die Einladung mit der Tagesordnung geht Ihnen anliegend zu.

Was dürfen Sie, Liebe Freundinnen und Freunde des Ludwig Forums, sich für 2024 erwarten? Natürlich die Fortsetzung der bewährten Aktivitäten, der Kunstreisen, Atelierbesuche u.a.m. Geplant ist darüber hinaus ein regelmäßiger Termin im Ludwig Forum exklusiv für uns Freundinnen und Freunde: Akteurinnen und Akteure der Stadtgesellschaft sollen ihr Lieblingskunstwerk vorstellen und anschließend gibt es die Gelegenheit, bei einem "Dopero" sich näher kennenzulernen. Das sind Aktivitäten, die uns als Verein näher zusammenbringen und stärken, darüber hinaus diskutiert der Vorstand seit mehreren Sitzungen, wie wir die Arbeit des Ludwig Forums noch besser fördern können. Hier sind wir auch auf Ihre Unterstützung angewiesen, Ideen sind – gerne auch direkt an mich – jederzeit hoch willkommen.

Ganz herzlich bitten wir Sie, falls Sie es nicht schon getan haben, uns Ihre E-Mail-Erreichbarkeit mitzuteilen – von knapp über 120 Freundinnen und Freunden fehlen uns noch die Mailadressen. Das wäre für uns bei der Versendung von Mitteilungen eine große Arbeitserleichterung – und Sie wären immer zeitnah informiert.

Für heute wünsche ich Ihnen zunächst und vor allem ein glückliches neues Jahr, in dem wir hoffentlich oft zu guten Begegnungen zusammenkommen werden.

Es grüßt Sie sehr herzlich im Namen des gesamten Vorstands

Alexander Markschies Vorsitzender

Aachen, 15. 1.2024